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@王朝：早上去大明湖景
区游玩，看到一个老者在甩鞭
子。笔者觉得，由于公园里游
人很多，尤其是一些孩子跑来
跑去，景区里甩鞭子极易伤到
游人。虽然有工作人员上去劝
阻，可甩鞭子的老人还是我行
我素。笔者在想，在公园甩鞭
子，伤到游人谁来负责？希望
有 此 爱 好 的 市 民 杜 绝 此 种 行
为，同时公园的管理者也要加
大管理力度，杜绝因此引的发
安全隐患。

葛一人E语

路路灯灯开开关关应应即即时时而而不不应应定定时时
16日傍晚一阵急雨使得天

空迅疾黑暗下来，笔者正坐车
行驶在东外环高架路上，途经
燕山立交桥时，时间约七点半，
但见桥上黢黑，路灯还没有亮。
笔者心里琢磨为什么还没有亮
灯时，路灯亮了。根据前后几天
路灯开启的时间分析，此时灯
亮应该是定时开启，而不是市
民心里希望的即时开启。

要说路灯定时开关并没有
错，不过前提条件是在无雨无
雪、没有雾霾、天气晴朗的情况
下。如今的天气较之以往变化
多了些，这就要求路灯开启或
关闭应当根据天气情况即时变
化，不能墨守成规，机械般的定
时开关。因为雨雪天的能见度
低，特别是雾霾天，天亮得晚、
黑得早，在这种情况下，路灯开
启应当早些，关闭应当晚些才

是。几个在环卫部门工作的朋
友多次说，近些年的冬日，雾霾
天气多，早晨路灯关闭太早，影
响环卫工人保洁道路，并形成
了客观存在的安全隐患。

路灯是为方便市民出行和
车辆行驶安全所设，开关都应
当即时而不应定时。记得几年
前晚报记者曾根据市民反映，
采访过济南市路灯管理处。管
理处负责人介绍说：济南现有8

万多盏路灯，开关时间控制系
统依据济南经纬度和照度确
定，每天都有微调，不能随意开
关。控制中心安装有照度测试
仪 ,对室外照度进行检测。当照
度低于国标值时,系统会进行声
光报警 ,提示值班人员手动开
灯。如果天气良好，光照充足,也
可以晚些开灯。

按照路灯管理处所说，路

灯开关应当是即时而不是定时
了，可市民的感觉却并非如此，
像周六傍晚那阵雨情时，天黢
黑了，路灯却还没有即时亮起
来。原因何在？我想，要么是监测
标准不合时宜，要么是监测不到
位或是工作人员失职，总之是没
有做到即时开关，因此，建议相关
部门对此进行检查、整改，多听听
市民的意见建议，不断改进工作。

人性化是路灯开关的基本
要求，智能化是为了更好地保
证人性化，脱离或达不到人性
化要求的智能化要么亟待改
进，要么不如取消，如此才能合
乎实情。即时开关对路灯管理
处的工作人员来说很麻烦，可
对广大市民而言则方便、安全
了很多，或许就是在这即时中，
避免了很多安全事故，所以，路
灯开关还是人性化的即时好。

旅旅游游信信息息亭亭应应物物尽尽其其用用
□冯波

最近，不少市民发现，市区
新增的旅游信息亭已经陆续投
入使用。根据之前的设计计划，
这些信息亭不仅设有手机充电
口，还有触摸式电脑显示屏，可
以实现天气查询、门票售卖、旅
游咨询等功能。然而，记者调查
发现，信息亭的使用率和市民
认可度并不高，部分信息亭甚
至沦为了停车亭。（据《齐鲁晚
报》16日C02版报道）

旅游信息亭的设计初衷是

想给游客与市民，提供贴心、人
性化的帮助。如果信息亭的功
能能更加完善，服务更加到
位，使用更加方便，就不会沦
为看起来很美，实际上萧条冷
落的“停车亭”。旅游信息亭被
市民打入“冷宫”的原因不是
市民不接受，而是信息亭的设
计还存在缺陷，不能很好地满
足游客的需求。记者随机选取
了山师北门、共青团路、文化
东路西口几个公交站的旅游
信息亭进行探访，不是搜索不
到无线网络信号，就是充电处

没有数据线。即使用自己的数
据线也无法真正完成充电，因
为这三个信息亭中的充电口
只有一个是可用的。能够滚动
播出旅游信息的电子屏有的
处于关闭状态，也不能实现查
询功能；再加上无人值守，致
使很多市民和游客还没有认
识到信息亭的作用。

作为试运行中的旅游信
息亭需要不断地进行完善。既
然是为游客与市民服务，就
要充分考虑他们的需求。不
仅能查询旅游信息、实时天

气状况、各大景区的相关管理
规定、旅游常识、咨询与投诉
电话等等，还要能够进行门票
售卖，提供无线上网业务，完
善充电功能，最大限度地为游
客服务。另外，旅游信息亭刚
刚亮相，相关部门还应加大宣
传与推介力度，尽快让游客与
市民了解并接受；在为游客与
市民提供最优质、最全面服务
的同时，还应详细收集游客与
市民的反馈意见与建议，从而
使旅游信息亭达到功能服务
最优化。

葛海言门

公园里甩鞭子不妥

@林毅：近日，玉函北区2 2

号楼前，多家商户私搭乱建重
新“露头”，占道经营回潮。有的
商户还把帐篷房、售货架等摆
到马路上，影响了市容，也妨碍
市民出行。在前一阶段的“创
卫”中，这些商户都把帐篷房、
售货架等后移三四米，街面显
得宽敞整洁，居民拍手称好。这
才一个多月的时间，又恢复到
了治理前。希望相关部门加大
巡查力度，用具体措施确保来
之不易的“创卫”成果。

私搭乱建又“露头”

@付黎明：汽车厂西路中段
正在施工，这条路的西段路口没
有设置施工标志，仅在施工现
场才能看到“施工请绕行”几个
字。导致很多车辆及自行车行
驶到施工现场才能看到。无法
通过的车辆及自行车只能原地
返回。看不到施工标志导致车
辆聚集 ,容易引发道路堵塞。建
议在施工路段入口处设立封闭
交通的标志，避免道路堵塞带
来的麻烦。

道路施工应设标志

葛有话明说

□杨曙明
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